

Cocodrilo Callejero

Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

ICLEP

PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO

Abril / 2019 Año # 5 edición # 100



Calimete

Suben porteadores privados precio del pasaje en tentativa por contrarrestar el asedio de policía en busca de vales de combustible

Pág. 02



Colón

Se extiende a otros municipios las perreras por el aceite comestible después de largos periodos sin suministros

Pág. 09



Jovellanos

Nuevo accidente de tránsito deja cuatro lesionados uno de ellos muy grave al colisionar un camión con un Chevrolet

Pág. 08



Los Arabos

Genera ansiedad rumor sobre la venta de chicharos en un escenario donde cada vez se acumulaban más personas

Pág. 03



Perico: a pocos días de aprobada la Carta Magna una familia muestra otra realidad

Pág. 03



Desaparece arroz de venta libre

Pág. 02



Réquiem por la ambulancia, una respuesta oportuna

Un vehículo que cumple cualquier función menos socorrer al proletariado de la industria azucarera

Pág. 06



Suben portadores privados precio del pasaje

Matilde Pujol
Periodista Ciudadana

Calimete, Matanzas, marzo 22, (ICLEP).-Para contrarrestar el asedio de la policía en busca de facturas de compra de combustible, portadores privados suben el precio del pasaje entre dos municipios matanceros, causando rechazo inmediato en la población.

El descontento popular, que alcanzó las piqueras de ambos extremos del recorrido –Calimete y Colón–, culpa al gobierno por no disponer de medios que permitan solventar la crisis. Según las opiniones de los presentes antes de acosar a los choferes debió preverse un plan de medidas alternativas, para que los sectores vulnera-



Camión particular. Foto: ICLEP

bles no resultaran perjudicados.

En el punto de recogida ubicado en el Parque de los Leones, Calle Gonzalo de Quesada esq. José Martí, en Colón, Yasiel García, chofer del camión con matrícula P 182281, declara: <<Estamos ante una disyuntiva, subimos el precio del pasaje o no se trabaja. El importe del combustible en las gasolineras por divisas no es restable. Nadie va a trabajar para tener pérdidas.

<<Ayer la policía vino. Nos pusieron a cada uno la multa de 750 pesos MN (Moneda Nacional). En el mercado negro el litro de petróleo vale 12 pesos MN y el estado vende el litro a un CUC (Moneda Convertible), 25 pesos MN. . Subimos el pasaje de 5 a 10 pesos MN>>.

Estos trabajadores privados aportan a la economía nacional por concepto de licencia 2 400.00 pesos MN cada mes, además del abono anual por criterios de declaración jurada.



Se agudiza la crisis con la desaparición del arroz

Orestes Suárez
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, marzo 28, (ICLEP).-El centro del pueblo, donde se encuentra enclavada la principal tienda de oferta liberada, amaneció el jueves colmado de personas en busca de arroz, después de un mes de inestabilidad crónica en la oferta del cereal.

El arroz se convierte en el enésimo alimento que se suma a la crisis de provisiones que padece el pueblo cubano. Con anterioridad el aceite comestible, los huevos, el pan, frijoles, las viandas, chícharos y carne de cerdo habían desaparecido de los anaqueles estatales. Hasta el presente pocos imaginaban que el arroz también comenzaría a fallar.

<<Nadie tiene arroz. He recorrido el pueblo en busca de 5 libras. Para esta noche no tengo. Los últimos días de cada mes esto se va a poner duro. Después del 15 la gente no tiene arroz>>, dijo Freddy Hernández.

Las 7 libras de arroz por cada persona que distribuye



Molotera tras arroz. Foto: ICLEP

el gobierno bajo el concepto de libreta de racionamientos apenas logran cubrir los diez primeros días del mes. El resto de los días la familia debe adquirirlo de forma liberada a un costo de 4 pesos MN (Moneda Nacional) la libra. Considerado el cereal como elemento básico en la dieta de los cubanos, se torna caótica su escasez.

Se alega como causa principal, además de la deteriorada oferta, la compra de grandes volúmenes por particulares para la cría masiva de cerdos; después de la interrupción de los contratos de crianza con el estado por la escasez de soya.

Sociales



Asistencia religiosa IGLESIA EPISCOPAL

LA TRINIDAD ACTIVIDADES

Domingo 9:30am-Santa Eucaristía
Miércoles 9:00am-Oficio de Oración
Jueves 8:30pm-Enc. De Estudio y Reflexión
Sábado 2:00pm-Catequesis
Oficio Memorial
De Lunes a Viernes 5:00pm a 6:30pm
Proyecto Manos



Iglesia Episcopal, en Los Arabos. Foto: ICLEP



La otra realidad a pocos días de aprobada la Carta Magna

Osvaldo Landín
Periodista Ciudadano

Perico, Matanzas, marzo 26, (ICLEP).-Después de 7 años de vivir en extrema pobreza y de votar sí en el referendo del 24 de febrero, un matrimonio periqueño confiesa este martes sentirse engañados por el gobierno municipal.

Víctimas de la campaña proselitista desplegada por las autoridades, específicamente en el artículo 82 que asegura una vivienda digna para cada cubano, el matrimonio conformado por Orlando García Véliz (56 años de edad) y Rosa María Lagrana Ramírez (51) denuncia que han regresado las respuestas evasivas de los funcionarios municipales. <<A vuelta lo de siempre: 'Hay que esperar'>>, dijo Orlando.



Casa de la familia. Foto: ICLEP

Esta familia, la cual incluye al niño José William, de 11 años de edad, vive en una choza confeccionada con recortes de madera, catón, cinc y trozos de planchas de fibrocem. A esto se agrega, el piso de tierra y la carencia de instalación sanitaria. Los miembros de la familia deben hacer sus necesidades fisiológicas en una lata.

El desamparo se agrava debido a la invalidez para trabajar que padece Orlando; aquejado de tuberculosis, cáncer en el colon y 3 hernias discales. Motivo por el cual recibía una pensión de 175 pesos MN (Moneda Nacional) y otra de 90 pesos MN para alimentación, pero en el 2015 cesó la ayuda con la excusa del gobierno de que su esposa podía trabajar para mantener a la familia. Rosa María fue operada de apendicitis aguda.

<<No lo hacemos por nosotros. No sabemos que será del futuro de nuestro hijo>>, concluyó García Véliz.

La vivienda de Orlando, Rosa María y José William solo tiene 2 metros de ancho por 2 metros de largo.



Genera ansiedad rumor sobre venta de chicharo

Raúl Pérez Rivero
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, marzo 30, (ICLEP).-La noticia, este sábado, de que en la tienda El Deleite pondrían en oferta chicharos generó un caótico estado de ansiedad entre la gente que esperaba cuando 57 minutos después de abrir sus puertas todo parecía otro rumor, en un escenario donde cada vez se acumulaban más personas.

Tras la dispersión en la comunidad de la posible venta, la prisa por hacerse del alimento derivó en la presencia inmediata de un número importante de lugareños. La situación subió de tono 57 minutos más tarde debido a que todo indicaba una tomadura de pelo, lo cual condujo en severas críticas dirigidas al gobierno; causante, según testimonios de los presentes, del estado calamitoso del cubano de a pie.

Doris Mercedes, una anciana que dijo estar en el lugar desde la 5 de la mañana, comentó: <<Mira, es una realidad —y todos lo sabemos— que determinadas personas por maldad o



Personas esperando. Foto: ICLEP por broma se dedican a dispersar rumores, pero si no hubiera esta escasez de todo nada de esto estaría sucediendo. Además, otra cosa, por qué el administrador de la tienda no se ha presentado para dar una explicación. Sencillamente, no le interesa. Esta tienda es del pueblo y no es de nadie>>.

Frente al comercio, en medio de empujones y ofensas, los presentes esperaban carentes de certeza.

Al cierre de la nota se supo que una hora y 27 minutos después comenzó la venta de chicharos, pero ya muchas de las personas que inicialmente había corrido tras el producto se habían marchado.



CONOZCA SUS DERECHOS

Derechos, Deberes, y Garantías Fundamentales

La reclamación de reparación o indemnización

Queja por Violaciones de los Derechos del Ciudadano

Detallar significa dar todos los datos relevantes: Qué hechos constituyeron la violación; Dónde, Cuándo y

Cómo se cometieron, A quién se le violaron sus derechos y Quién cometió la violación. De no contarse con los nombres y apellidos, cargos u otra identificación oficial, hay que precisar las características personales (raza, sexo, talla, peso, color de ojos y cabellos...).

Continuará...

Primeros auxilios jurídicos: Ley de procesamiento penal. Elaborado por el jurista Santiago Antonio Alpízar Rivero.

[alpizarlaw @ Gmail. com](mailto:alpizarlaw@gmail.com)

Colectivistas autopurifican la asesina historia de la ideología

Por: José Azel

Vi por primera vez el intrigante efecto Lotus en un nenúfar en Laos durante un viaje por el sureste asiático.

Los científicos se refieren al efecto Lotus como la propiedad de autolimpiarse producto de ultra hidrofobia, donde las partículas de mugre son capturadas por gólicas de agua debido a la arquitectura nanoscópica de las hojas de loto. No entiendo eso, pero el lector puede ver el fascinante efecto

Días antes había visitado en Cambodia uno de los infames campos de asesinatos de los fanáticos de la ideología comunista de Pol Pot, que resultó en el genocidio de cerca del 25 por ciento de la población en escasamente tres años.

Emocionalmente, la serenidad del efecto Lotus contrastaba con la previa sombría experiencia de los campos de muerte, y me pregunté por qué las atrocidades cometidas por los regímenes comunistas simplemente desaparecen en la mente de sus seguidores. Los colectivistas parecen haber desarrollado su propio efecto Lotus que autopurifica la asesina historia de su ideología. Nada se les pega.

El Libro Negro del Comunismo ofrece un estimado conservador de 100 millones de inocentes asesinados por los comunistas en el siglo XX. A esto podemos añadir aproximadamente 20 millones de víctimas de los nacionalsocialistas de Hitler. El paisaje siempre es el mismo, sea China bajo Mao, Corea de Kim Il-Sung, Vietnam con el tío Ho, Cuba bajo los Castro, Etiopía bajo Mengistu, Angola con Neto, Afganistán bajo Najibullah, y otros.

Pero las imágenes horripilantes de este paisaje de asesinatos colectivistas están dibujadas con pinceladas de justificación donde la culpa no reside en el colectivismo sino en sus oponentes. Nada se les pega. ¿Por qué no juzgamos al colectivismo por sus resultados? Del otro lado, el capitalismo no tiene efecto Lotus y los colectivistas lo juzgan por sus imperfecciones.

Cuando son confrontados con las catástrofes económicas y criminal historia del colectivismo, los colectivistas astutamente silencian tales críticas. Considere las revelaciones del informe 2017 "Libertad de palabra bajo ataque" de The Economist Intelligence Unit. El informe desarrolla un Índice de Libertad de los Me-

dios para 167 países cubiertos por el Índice de Democracia de la organización. El Índice de Libertad de los Medios mide en una escala de 0 a 10 de la siguiente manera: 9-10, medios totalmente libres; 7-8 medios parcialmente libres; 5-6, medios esencialmente no libres; 0-4, medios no libres.

De acuerdo a las calificaciones, solamente 30 de 167 países cubiertos clasifican con medios totalmente libres (representando el 11 por ciento de la población mundial). En el otro extremo, 47 países son clasificados con medios no libres (representando 35.9 por ciento de la población mundial).

Los países con mayores calificaciones son todos democracias, mientras que con calificaciones de cero encontramos a China, Cuba, Corea del Norte y otros regímenes represivos.

La calidad de vida en cualquier país puede evaluarse, en gran medida, por la capacidad de la ciudadanía de expresarse por sí misma. "Libertad de expresión es lo que nos permite ser individuos autónomos capaces de involucrarnos con ideas y decidir en cuáles creemos" (Índice Democracia 2017).

Libertad de palabra, acceso a información y a medios libres es lo necesario para un buen gobierno, no un quimérico autopurificador efecto Lotus. Estas son libertades que facilitan a los ciudadanos cuestionar y criticar sus gobiernos.

Una sociedad fortalece sus valores sociales intercambiando ideas y argumentos. La libertad de expresión es nuestra libertad más importante: sostiene todas las demás. Pero los colectivistas rechazan la libertad de expresión para evitar ser juzgados por los terribles resultados de implantar ideologías colectivistas.

En los campos de muerte de Cambodia yacen entre 2 millones y 3 millones de víctimas: no solamente camboyanos, sino también etnias vietnamitas, tailandesas, chinas chams, cristianos y monjes budistas, que fueron objetivos del Khmer Rojo por sus "estilos de vida y delitos prerrevolucionarios". Tales crímenes normalmente incluían tener alguna educación o practicar alguna actividad de libre mercado.

Increíblemente, solamente un puñado de funcionarios del Khmer efecto Lotus. Nada se les pega.

El último libro del Dr. José Azel es "Libertad para novatos". Correo: Joeazel@me.com.



EDICION DE ABRIL / 2019

El contenido de las páginas 4 y 5 es patrocinado por Cuba Humanitaria (ONG sin fines de lucro, cuya misión es ayudar a reconstruir la sociedad civil cubana) y no reflejan, necesariamente, el punto de vista del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa (ICLEP).



SOBRE EL IDIOMA

Reglas para el uso de las diferentes letras

Letra c

Se escriben c en:

12. Los verbos cuyos infinitivos terminan en **-ceder, -cender, -cibir, -cidir**.

13. Los verbos terminados en **-cir** y **-ducir**, excepto asir.

Letra g

Se escriben con g:

1. Las palabras que comienzan por **geo-**

(tierra). Ejemplo: geólogo.

2. Las palabras que terminan en **-genario, -géneo, -génico, -genio, -génito, -gesimal, -gésimo** y **-gético**. Ejemplos: octogenario, vigésimo.

3. Las palabras terminadas en **-giénico, -gíneo, -gínal** y **-ginoso**. (excepto aguajinoso). Ejemplo: higiénico, vaginal.

Frases sabias: "No hagas nada que no haría sentir orgullosa a tu propia madre". **Jackson Brown**



Por: William Acevedo Roque

Réquiem por la ambulancia, una respuesta oportuna

Las respuestas a todo desafuero son pura gravedad: están cazando la oportunidad para caer como 20 de mayo. No pueden esperar. Menos, cuando se intenta patio ajeno para restar a los sucesos. Vamos directo a la trama que provocó la chispa. En la edición 99 se publicó una nota informativa donde, una vez más, resultaba descubierto el uso indebido que la gerencia del central azucarero arabense destina a la ambulancia de los humildes. El vehículo cumple cualquier función menos socorrer al proletariado magullado en los desastres. Había ocurrido un accidente dentro de la fábrica y fue tensa la propuesta de auxilio. Precisamente, en ese agujero radica la añeja queja de los trabajadores: el *réquiem* simulado de la ambulancia. El vehículo de los trabajadores no ha muerto, está vivito y coleando. Con una salvedad, circula a la diestra de la masa trabajadora. Pero, la publicación ha levantado ronchas y no hay micocilén en la farmacia para tanto picor. Sin remedios en la botica, no que otra solución que responder. La rasquiña mata.

Hay propuestas que claman por no aguardar al 10 de abril, cuando entra en vigor el artículo 4 de la recién aprobada Carta Magna. El secretario del sindicato quiere tomarse la justicia por sus manos, sin valorar que la nota no hace otra cosa que apoyar lo que debiera ser su función: interceder ante la poderosa administración en defensa de los trabajadores. ¡Qué malagradecido!, si nadie le cobra un centavo por ayudarlo. Según dicen, lo han visto por la calle vagando en busca de periodistas ciudadanos. Razón por la cual, para economizar energías y suelas de zapatos, volvemos a colocar la dirección de la sede del boletín Cocodrilo Callejero. Calle 19 No. 26 entre Camilo Cienfue-



Citroën preparado para inspección

gos y 6^{ta}, San Pedro de Mayabón, Los Arabos, Matanzas. Se aceptan telegramas.

<<La ambulancia vino para eso, atender a los obreros. No para carro de piqueta ni para resolver problemas personales del director. Son varios los casos donde han tenido que sacar a los accidentados en vehículos incómodos. Hemos denunciado lo de la ambulancia a todos los niveles. Como asegura otro trabajador, lo del sindicato es cuento de camino. Aquí nadie se siente representado por el sindicato. Es la misma cosa administración que sindicato. La ambulancia es propiedad del director Barreto para resolver problemas. Está haciendo su casa en Matanzas y en la ambulancia caben más albañiles, ayudantes, y todo sale oculto>>, dijo un obrero que labora en el área de refinería, donde ocurrió el accidente.

Cuentan, que el directivo sindical que ha salido en defensa de la administración argumenta que desde hace algún tiempo ya el vehículo de los trabajadores no reza como ambulancia. Afirma el funcionario, individuo que no ha sido elegido por la gente que suda la camisa, que los del boletín mienten e intentan confundir a los incautos que se arriesgan a leer el panfleto del imperialismo. Periodistas y obreros todos, nos preguntamos: de ser



Citroën, carro de piqueta. Fotos: ICLEP

cierta la defensa del líder sindical, por qué se prepara el auto para salvar la inspección técnica, El Somatón, con el andamiaje de una ambulancia; incluso, se incorpora el panel lumínico del techo y la sirena. El imperialismo está allá y el abuso a los obreros está aquí, a la vista de todos. ¿Cuánta gente hay involucrada en el engaño a los trabajadores y a los inspectores de tránsito?

La administración usurpa un medio. Es un atentado a la 1ra. internacional, corto queda otro calificativo. Estamos ante un atropello que sucede en complicidad con el sindicato. La deuda generada es con la seguridad de los obreros. Los que escriben carecen de ambulancia y plusvalía, el problema está en otro lugar. Nadie duda que el director adore a la industria; pero también ama su casa, la que construye en Matanzas. ¿Por qué llevar al hombre tan recio? Eso falta a la teoría marxista: incluir en sus plegarias al hombre de la tierra. Que, si no tiene para ser hijo de Dios, de alguna manera termina hijo del diablo. Lo otro, es palito chino: el estribillo del imperialismo desafina. Ya la gente sabe distinguir de donde son los cantantes. Los trabajadores de la industria se niegan a escuchar la *Misa de réquiem* —la misa de difuntos—. La ambulancia del central Mario Muñoz está viva.



Wilfredo Fajardo
Periodista ciudadano

La locura de las volantas

En algunos pueblos, los sábados no son sencillamente sábados para que la gente viva; y ya. Se resisten a ser días como el lunes o el martes. No encajan en el abecé para una jornada cualquiera: siempre tiene una carta bajo la manga. Sorpresas que empobrecen al hombre joven de la isla. Como de la nada los pasatiempos están dirigidos a la degradación. Fenómenos que se dan silvestres por la ausencia de las autoridades para mantener el orden los fines de semana. No bastan las atrocidades vividas, hay más. Hablamos de lo último que trajo el barco: las carreras de volantas (carruaje tirado por caballo), donde se pone en peligro la vida de personas. Rivalidades en medio de la calle real, de madrugada y bajo el influjo del alcohol y otras sustancias enajenantes. Una vez más, en Los Arabos, los sábados por la noche la calle es del primero que llegue y plante bandera.

Se sabe que los competidores llegan cada fin de semana desde el poblado San José y sus alrededores. Muchachos muy jóvenes que se embriagan a todo tren. Llegan borrachos al pueblo. Hijos de campesinos propietarios de los carruajes. Andan en bandadas como si los caballos fueran motos Harley-Davidson. Una vez terminada la fiesta se genera el caos. Una locura en total impunidad debido a la ausencia de un agente del orden público que solo muestre la portada de un talonario de multas. Como era de esperar ha habido accidentes. Además, riesgo para aquellos que nada tienen que ver con los hechos. Pero, quién le pone el cascabel al gato. ¿Quién detiene el deterioro social si nada tiene que ver con oposición política? Es claro, para

mantener el orden no hay recursos. Solo si aparece un cartel en contra del gobierno hasta los caballos van a dar al calabozo por cómplices, aunque no hayan probado una gota de alcohol.

El relajamiento de los fines de semana es tan poderoso, ha llamado tanto la atención, que cuando al fin las autoridades se deciden a intervenir lo hacen para justificar su trabajo. No lo hacen de corazón. Sencillamente, se ha impedido la entrada de carruajes (volantas) al pueblo después de determinado horario. Nadie se ha preguntado por qué los campesinos que viven o trabajan la tierra en las cercanías del pueblo también deben pagar. Lejos de resolver una indisciplina social, de investigar el suceso, de alertar a los padres de los jóvenes revoltosos, se aplica una medida que afecta a quienes nada tiene que ver. Una disposición arbitraria para salir del paso. Quienes no quieren hacer de manera correcta su trabajo tienen en sus manos una máquina de crear malestar. Una máquina de hacer gusanos, como dice la gente. Nada tiene que ver el imperio, se fabrican aquí adentro y a borbotones.



Volanta, típica de la zona. Foto: ICLEP

Nacionales

EEUU bloquea acuerdo de Grandes Ligas para contratar a peloteros cubanos



El gobierno de Donald Trump bloqueó un acuerdo entre las **Grandes Ligas** de Béisbol (MLB) de Estados Unidos y la **Federación Cubana de Béisbol** (FCB) que habría permitido el fichaje de jugadores de la isla caribeña en equipos estadounidenses sin verse obligados a desertar.

El acuerdo existente no podrá seguir adelante porque está basado en la interpretación errónea, por parte del anterior gobierno de **Barack Obama**, de que la federación cubana no forma parte del gobierno comunista de Cuba.

El Departamento del Tesoro envió una carta a los abogados de las Grandes Ligas y notificó que se revertía la regla fijada por Obama.

Internacionales

Justicia peruana ordena la detención del ex Presidente Pedro Pablo Kuczynski



La justicia peruana ordenó este miércoles la detención preliminar por diez días del ex Presidente de Perú Pedro Pablo Kuczynski (PPK), en el marco de la investigación

en su contra por presunto lavado de dinero en el llamado caso Odebrecht, luego de la petición del fiscal José Domingo Pérez.

Inquieta la llegada de aviones rusos a Venezuela



Dos aviones de la fuerza aérea rusa aterrizaron en el principal aeropuerto de [Venezuela](#) el sábado con un oficial de defensa ruso y casi 100 soldados, en medio del fortalecimiento de los lazos entre Caracas y Moscú; tres meses después de que los dos gobiernos realizaran ejercicios militares en territorio venezolano.

Se intensifica el hurto y sacrificio de ganado mayor



Yosvani Acevedo
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, marzo 26, (ICLEP).-Con todos nuevos hechos delictivos esta madrugada, en apenas dos días, suman cinco caballos los encontrados muertos para ser despojados de su carne, donde la dispersión geográfica de los sucesos supone eventos no vinculados con un mismo autor y sí con penurias económicas de la población.

El sacrificio de ganado mayor en la isla es considerado un delito grave y penado con largas condenas. A mediados de mes comenzaron los sucesos aislados de esta naturaleza, pero no

fue hasta la última semana de marzo cuando se produce un incremento sustancial de los delitos. A la fecha no se conoce de arrestos policiales en la zona; ni de operativos escandalosos similares a los efectuados en situaciones anteriores.

Entre los días 25 y 26 fueron encontrados: un caballo muerto en el batey Occitania, dos sacrificios en predios aledaños a la cabecera municipal, otro en el Crucero 90 y un quinto en un lugar cercano al sitio conocido como El Matadero. En la localidad, entorno a estos hechos se cierne un absoluto silencio gubernamental.

Rene Acosta exclamó: <<Hay hambre. La gente que no tiene nada que comer compra un pedacito>>.

En las últimas horas se ha hecho un llamado a los propietarios para que refuercen las medidas de resguardo de los equinos.



Batey Occitania. Foto: ICLEP

Nuevo accidente de tránsito deja cuatro lesionados



Yaneidis Rodríguez
Periodista ciudadana

Jovellanos, Matanzas, marzo 21, (ICLEP).-Impactado al colisionar con un camión, resultó en la mañana del jueves el auto marca Chevrolet en las inmediaciones del puente elevado, donde el conductor de origen cubano y residente en el extranjero se encuentra en estado crítico.

Según los resultados de las primeras investigaciones Yoannis Tolón, el chofer, se encontraba en estado de embriaguez mientras conducía. Antes de subir el puente elevado, ubicado en una zona céntrica de la urbe perteneciente a la carretera central, el auto invadió la senda contraria impactando a un camión estatal; después que el conductor perdiera el control del vehículo.

Testigos presenciales aseguran que el Chevrolet transitaba a una velocidad muy superior a la permitida en el área de los sucesos. Como resultado 3 personas termi-



Chevrolet impactado. Foto: ICLEP

naron con distintas lesiones y Tolón recibe auxilio de terapia intensiva en un hospital de la capital provincial.

<<Esta gente viene como loca del norte. Se piensan que porque traen dinero son dueños de Cuba. Las autoridades con el turismo se hacen los de la vista gorda. El de la máquina se salió de su senda. Ahora quieren echarle la culpa al otro. Espero no se cometa una nueva injusticia>>, dijo Benito Carrazana.

El carro accidentado se encuentra estacionado en la calle Progreso entre 21 y 23, frente a la casa de los familiares de Yoannis Tolón.

Ponen en práctica modalidad para aparentar menos escasez



Reina Baños Mesa
Periodista Ciudadana

Los Arabos, Matanzas, marzo 22, (ICLEP).-A cero se reduce el desayuno escolar a través de cuentapropistas, debido a la decisión estatal de limitar la oferta de pan hasta que no exista un número de carros elaborados, para evitar la acumulación de personas que pueden dar mala imagen.

La medida, que de inmediato disparó las críticas de

la población, ha puesto en situación difícil a muchas familias con hijos en edades de asistir al sistema primario de educación. Ahora no solo es imposible que los niños se desayunen antes de asistir a clase, sino que no pueden llevar a la escuela la merienda preparada.

Para acumular los volúmenes necesarios anti-molotera se precisan de una cantidad significativa de carros de pan elaborados, lo que reduce la oferta a dos veces al

día. La primera, alrededor de las 11 de la mañana; la otra, después de las 3 de la tarde.

<<Quizás se aparente menos perrera, pero la escasez



Panadería arabense. Foto: ICLEP

continúa igual. El pueblo está disgustado, sobre todo, las madres que tienen que mandar a los niños pequeños para la escuela en blanco. Por otro lado, los cuentapropistas están afectados>>, aseguró Donato Pérez.

Frente a la panadería una madre comentó que se hace muy difícil velar el pan durante casi todo el día; y el pan normado, de pésima calidad, es utilizado en la merienda de los niños cuando regresan de la escuela.



Avería en una gasolinera genera largas filas

Tomazo Guillen
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, marzo 28, (ICLEP).- Después de 8 días de roturas en el servicentro, la única bomba que habilita petróleo a clientes nacionales y extranjeros usuarios de la carretera central, continúa generando largas colas y reclamos.

En la tarde del jueves un camión que se trasladaba hacia la zona oriental del país estuvo varado 48 minutos para cargar 200 litros de petróleo, antes de estar 3 horas y 22 minutos esperando su turno en la cola. También esperaban el turno para acceder al combustible 2 carros particulares, 3 Chevrolet y una camioneta.

La avería, que se reporta desde el 20 de marzo, no ha encontrado rápida solución en los directivos del ramo; teniendo en cuenta que una de las salidas de la bomba solo está afectada por tупición. Ante las protestas de los clientes, los empleados

aseguran que desde el mismo día 20 la rotura fue reportada.

<<La suerte que el camión tiene instalado GPS. Esta carga la están esperando >>, dijo Rubén Cuenca.

En el servicentro se encuentran instaladas 5 bombas de combustibles, asistidas por 2 salidas cada una. Para el suministro de gasolina están destinadas las 4 primeras, de la 1 a la 4, con salidas identificadas de la 1 a la 8. La bomba 5 es para petróleo. La manguera de la salida 9 está colgando por rotura y la 10, única en servicio, presenta serios problemas de tупición.



Bomba rota. Foto: ICLEP



Estafan a productores de caña de azúcar

Dusnalkys Hernández
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, abril 6, (ICLEP).- A 3 meses de iniciada la zafra azucarera, este sábado persistían los reclamos de los productores de caña en un centro de acopio y limpieza debido a irregularidades en el pesaje de las entregas, una estafa que se arrastra por años.

El descontento, que en muchos años no ha encontrado respuesta de la industria, está vinculado con la capacidad de pesaje que tiene la báscula del centro de recepción y limpieza ubicado en el batey Occitania. En el lugar se puede pesar hasta 30 t (toneladas). El vehículo que aporte por encima no se contabiliza. En ocasiones los perjuicios a los productores ascienden a más de 5 toneladas.

Las mayores pérdidas se registran cuando la caña se transporta en camiones de marca Scania, de mayor capacidad y tara en comparación con los vehículos Ka-



Local de la báscula. Foto: ICLEP

maz. Otro factor que atenta contra la economía de los que aportan sus producciones a la industria, paradójicamente, es la calidad de la cosecha. Cuando la caña es de buena calidad igual capacidad de carga del vehículo pesa más, pero no se contabiliza. Esta situación desestimula a los productores. “Es lo mismo caña buena que caña mala”, acotó Heriberto.

Algunos han pesado primero la carga en el central. Siempre hay diferencias. Una tonelada que no se registra equivale de 150 a 160 pesos cubanos, en función del rendimiento industrial. En ocasiones hasta 180 pesos.



Se extiende a otros municipios la desesperación por el aceite

Ever Fonseca (hijo)
Periodista Ciudadano

Colón, Matanzas, marzo 26, (ICLEP).- Con gritos de ‘hasta cuando’, ‘no se cuele’ y ‘nos van a matar de hambre’, el pueblo colombiano recibió en la tienda La Central el reinicio de la venta de aceite comestible, después de largos periodos de ausencia.

La aglomeración frente a la tienda estuvo marcada por la tensión entre los clientes. La indisciplina social

hizo su aparición desde los primeros minutos, aun, sin haber comenzado la venta del producto. Dos mujeres que disputaban el mismo sitio en la cola se enredaron a puñetazos y alones de pelo.

La oferta de aceite estuvo regulada con fines de que la mayor cantidad de ciudadanos pudieran acceder al alimento; así como de reducir el número de disturbio frente a la tienda, según dijo una empleada. Cada persona

tenía derecho a comprar de 2 pomos de un litro cada uno, equivalente a 2 pesos CUC (Moneda Convertible) por litro.



Cola frente a la tienda abastecida con aceite. Foto: ICLEP

Roger Yúnior afirmó: <<Es triste ver a 2 mujeres enredadas en una zanja por un pomo de aceite. Algo tiene que pasar, no podemos continuar como animales. Esto es inadmisibles, tanto, que no se ve la mejoría a corto plazo por ningún sitio>>.

Cuando aparece el litro de aceite en el mercado negro supera los 80 pesos MN (Moneda Nacional). Una cifra inalcanzable para muchas familias matanceras de ingresos promedio.

Cocodrilo Callejero le da la oportunidad de promocionarse de forma gratuita

Acércate a Cocodrilo Callejero

Si tienes una historia que contar
O un hecho novedoso
que sea meritorio difundir

Acércate a Cocodrilo Callejero: en Calle 19 No. 26 entre Camilo Cienfuegos y Calle 6ta., San Pedro de Mayabón, Los Arabos, Matanzas

Esperamos por ti, porque tú, cubano de a pie, sin dudas eres la noticia

Proyecto infantil del MIOA

Es un proyecto vinculado al MIOA (Movimiento Independiente Opción Alternativa) y está destinado a rescatar valores éticos en los niños. Los padres de niños con rango de edades entre 1 a 12 años pueden llamar a su directora **Caridad González, 52390240;** o visitar su sede en: Calle 27 # 1912, Pedro Betancourt.



Caridad González González. Foto: ICLEP

COMIDA CASERA

Arroz frito



En Matanzas

Calzada General Betancourt No. 28

Reparto Playa

Preguntar por Mary

Albóndigas



Cárdenas

Calzada entre San Juan y Anglona

Paladar El Sabor

De 9:00 am a 8:00 pm

Magdiel-Tatuajes

En Cárdenas

Calle Sáez No. 860

Higiene certificada y garantizada

De 9:00 am a 3:00 pm



POLLO

Asado



En Jovellanos

Pasaje 3B No. 210

La Carlota

Por encargo

Frito



En Coliseo

Calle Libertad Esquina Trujillo

En horario diurno

Café instantáneo

A la salida del viaducto

Calle 3ra. Carretera rumbo a Varadero, Rpto Playa

A partir de las 4:00 am



Consejo de Redacción

Directora: Martha Liset Sánchez Solís.

Redactor-Editor: José Rodríguez Cinta.

Email de la sede y # de teléfono: lisyccrn@gmail.com No: 52737337

Dirección de la sede: Calle 19 # 26 entre Camilo Cienfuegos y 6^{ta}, San Pedro de Mayabón, Los Arabos, Matanzas.

Periodistas: Tomazo Guillén, Maite Pujol, Yosvani Acevedo, Yaneidis Rodríguez, Reina Baños, Osvaldo Landín, Ever Fonseca (hijo), William Acevedo, Dusnaikys Hernández, Raúl Pérez Rivero, Orestes Suárez. Wilfredo Fajardo.

Dirección ejecutiva en Cuba

Teléfono

Drt. ejecutivo: Alberto Corzo Corzo ----- 54559398

Drt. administrativo y de M+E: Carlos Alberto Torres fleite----- 58447643

Drt. de capacitación: Pedro Luis Hernández Hernández----- 54843711

Dirección general en EE.UU.

Drt. general: Normando Hernández González

Drt. administrativo: Ervin Ibarra

Email del instituto: institutocubano@gmail.com

Distribución gratuita